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« Accueillez dans la douceur la Parole semée en vous. » 

Cette phrase tirée de la 2ème lecture de ce dimanche a 
été placée en tête du livret de la célébration.  

Je ne pense pas, chère sœur Isabelle qu’elle ait été 
choisie au hasard alors que, interviewée dans le 
journal du doyenné de Fontenay Vivre Ensemble, vous 
déclarez : 

« Un jour, je m’en souviens bien, c’était le 25 mars 
2011, fête de l’Annonciation j’ai entendu et 
répondu au plus intime à l’appel du Seigneur à lui 
donner ma vie, tout mon être.  
Les mots de l’évangile du jour ont résonné : 

« Voici la servante du Seigneur ;  
que tout m’advienne selon ta parole. » 

Les mots de la réponse de Marie à l’ange Gabriel ont 
résonné en vous ; vous les avez reçus comme un appel 
du Seigneur adressé à vous personnellement et vous 
avez commencé un chemin qui vous a conduit jusqu’à 
votre profession solennelle aujourd’hui chez les Sœurs 
des Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie. 

Oui, vous avez « accueilli dans la douceur la Parole 
semée en vous » ! 

 

Revenons au texte de la lettre de saint Jacques : 
« accueillir la Parole semé en vous », appelle tout un 
travail de foi pour intérioriser la Parole de vie que 
Dieu sème en chacun afin qu’elle puisse germer, 
grandir et porter tout son fruit dans notre existence. 

Cela demande d’abord de reconnaître en amont que 
tout ce qui est bon est donné par Dieu qui nous a aimé 
le premier, qui nous a aimé jusqu’à l’extrême. Comme 
le dit saint Jacques : 

les présents les meilleurs, les dons parfaits, 
proviennent tous d’en haut, ils descendent d’auprès du 
Père des lumières. 

Le don divin par excellence est celui du baptême où le 
Seigneur nous fait naître à la vie nouvelle d’enfant de 
Dieu. Saint Jacques l’évoque à sa manière en disant : 

Il a voulu nous engendrer par sa parole de vérité, pour 
faire de nous comme les prémices de toutes ses 
créatures.  

Et après nous avoir invité à accueillir « dans la 
douceur (de) la Parole semée en (nous) », saint 
Jacques nous encourage à avoir une foi active : 

Mettez la Parole en pratique, ne vous contentez pas de 
l’écouter : ce serait vous faire illusion.  

La mise en pratique de la Parole se traduit par « un 
comportement religieux, pur et sans souillure » qui 
comporte essentiellement deux éléments selon saint 
Jacques : d’abord « visiter les orphelins et les veuves 

dans leur détresse », ensuite « se garder sans tache 
au milieu du monde ». 

Cet appel à vivre la foi dans l’accueil de la Parole de 
Dieu au plus profond de notre cœur et à lui faire 
porter du fruit par une vie droite et au service des 
autres, a d’abord été vécu par la Vierge Marie 
« comblée de grâces », de l’Annonciation jusqu’à la 
croix et la Pentecôte, en passant par la Visitation, la 
présentation au temple et les noces de Cana. 

C’est la vocation, le chemin de foi qui est proposé à 
tout baptisé. En effet la vocation religieuse s’enracine 
dans l’appel baptismal à grandir sans cesse dans la 
sainteté des enfants de Dieu. 

Ce que la vocation religieuse a de spécifique, c’est 
qu’elle se reçoit d’un charisme fondateur dans une vie 
en communauté pour suivre de plus près le Christ 
chaste, pauvre et obéissant. 

Vous avez choisi, chère sœur Isabelle, ou plutôt vous 
avez été choisie et vous avez répondu à l’appel du 
Seigneur pour entrer dans la communauté des Sœurs 
des Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie, institut 
religieux fondé au lendemain de la Révolution par le 
vénérable Père Monnereau pour être au service de la 
promotion humaine et chrétienne des jeunes filles 
dans les campagnes vendéennes. 

Aujourd’hui vos missions se sont diversifiés, mais 
c’est toujours le même esprit qui vous anime : à 
l’image de la Vierge Marie qui vous a précédés sur les 
chemins de la foi, vous unir au saint Cœur de Jésus 
qui s’est fait proche de chacun en entrant dans notre 
humanité pour nous révéler le vrai visage de Dieu, 
celui d’un Père plein d’amour et de miséricorde.  

Telle est la spiritualité de Sœurs des Sacré-cœurs de 
Jésus et de Marie à laquelle vous adhérez 
définitivement par votre Profession solennelle en ce 
jour, chère sœur Isabelle. 

Vos vœux définitifs vous ouvrent en fait un chemin 
sans cesse à reprendre chaque jour jusqu’à la 
rencontre définitive au dernier jour avec Jésus et son 
« Cœur qui nous a tant aimé ». 

 

Alors, chère sœur Isabelle, chaque jour de votre vie de 
sœur des Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie, selon le 
conseil de saint Jacques : 

« Accueillez dans la douceur 
   la Parole semée en vous. » 

  

  


